

Ankommen in Regensburg

Träger: Stadtjugendring Regensburg

Zielgruppe:

- Kinder
- Jugendliche
- Multiplikatorinnen und Multiplikatoren

Schwerpunkte:

- Demokratie- und Toleranzerziehung
- Interkulturelles und interreligiöses Lernen/ Antirassistische Bildungsarbeit
- Kulturelle und geschichtliche Identität

Zeit: 01.03.-15.12.2017

Im Rahmen des Projekts „Ankommen in Regensburg mit Nevfel Cumart“ wurden zwölf Veranstaltungen mit jeweils einer Klasse von drei Schulen in Regensburg durchgeführt. Der Schriftsteller und Journalist Nevfel Cumart bot im Rahmen des Projektes drei Veranstaltungsformate an, welche mit der jeweiligen Schule und der Klassenleitung abgestimmt wurden. Bei dem Angebot „Zuhause in einem fremden Land- Gedichte für mehr Toleranz“ handelte es sich um eine Autorenlesung mit Gespräch und anschließender Diskussion. Anhand der Gedichte und dem Gespräch wurden die Erfahrungen eines Lebens in der Migration ausgedrückt. Ziel war es für mehr Toleranz zu appellieren und ein Zeichen zu setzen, dass völkerübergreifende Verständigung und gegenseitiger Respekt auch bei Jugendlichen möglich sind. Beim zweiten Angebot „Über Länder, Grenzen und Sprachen hinweg“ handelte es sich um eine interkulturelle Schreibwerkstatt. Mit verschiedenen Schreibverfahren sollte ein kreativer Zugang zum Schreiben ermöglicht werden und die Themenbereiche „Flucht“, „Toleranz“ und „Völkerverständigung“ literarisch bearbeitet werden. Einblicke in den Islam und das Leben der Muslime in Deutschland wurden mit dem Angebot „Zwischen McDonalds und Minarett- Ankommen in Regensburg“ ermöglicht.